



SEGURIDAD, INFLACIÓN Y MIGRACIÓN, TEMAS CENTRALES

Reafirmar compromisos con Biden, la apuesta de AMLO

Panorama. López Obrador arribó a EU a más de un mes de que se negó a participar en la Cumbre de las Américas

MARCO FRAGOSO

Este martes los presidentes de México y Estados Unidos sostendrán un encuentro en el que, afirmó Andrés Manuel López Obrador, se reafirmarán los compromisos para trabajar juntos y abordarán temas económicos, de seguridad y migratorios.

Esta reunión ocurre a más de un mes de la Cumbre de las Américas, a la que el mandatario mexicano no acudió en protesta por la negativa de la Casa Blanca a invitar a los gobiernos de Cuba, Venezuela y Nicaragua; y luego de la tragedia en la que 53 migrantes murieron dentro de un tráiler en Texas.

“Es una reunión para reafirmar nuestro compromiso de trabajar juntos (...). Hay temas bilaterales como el de la migración, que tiene que ver con los programas de cooperación para el desarrollo”, manifestó López Obrador en su conferencia matutina de ayer.

En ese sentido, expresó que no se puede crecer sin fuerza de trabajo y que insistirá en que buscará con el mandatario estadounidense regularizar los flujos migratorios.

“No quiero adelantar vísperas sobre los resultados de las reuniones, queremos que la migración sea legal y que se llegue a un acuerdo, ordenar el flujo migratorio, legalizarlo, tanto para los que ya están allá que trabajan, se tiene que considerar que no se puede crecer sin mano de obra”, comentó.

Respecto a la inflación, resaltó que se trata de un fenómeno mundial y que se requiere cerrar filas y trabajar con medidas bilaterales, teniendo en cuenta que México es el segundo socio comercial de Estados Unidos.

Asimismo, adelantó que en Washington también se encontrará con empresarios estadounidenses y mexicanos, entre ellos —dijo— podría estar Carlos Slim, presidente honorario del Grupo Carso.

La seguridad será el tercer gran apartado, debido al tráfico de migrantes en la frontera. Además, el gobierno mexicano calcula que cada año se trafica más de medio millón de armas de fuego desde Estados Unidos hacia México y, a Washington le preocupa el paso de droga, especialmente de fentanilo, por la frontera.

MENÉNDEZ PIDE RECALIBRAR

En Estados Unidos, el senador demócrata estadounidense Bob Menéndez exhortó a Biden a “recalibrar” su estrategia política con México para avanzar en temas de migración, narcotráfico, seguridad y democracia.

Lo anterior tras expresar la preocupación por la violencia que sufren los periodistas en México, donde 12 reporteros fueron asesinados en lo que va de año, y “la reducción



VISITA. El Presidente llegó a Washington, donde un grupo de mexicanos lo recibió con porras; él les agradece su apoyo

PLAN. López Obrador afirmó que en la Casa Blanca hará hincapié en la importancia de los migrantes para el desarrollo.

EMITEN RECOMENDACIÓN AL INM POR ALOJAR A FAMILIA EN AICM

● La Comisión Nacional de los Derechos Humanos dirigió la recomendación 120/2022 al comisionado del Instituto Nacional de Migración, Francisco Garduño, por alojar a una familia de nacionalidad hondureña, solicitante de refugio, en sus instalaciones de la Terminal 1 del AICM.

Los hechos ocurrieron el 11 de febrero de

2022 cuando arribaron a territorio nacional, sin embargo, personal de ese Instituto determinó su rechazo y, no obstante que se detectó la necesidad de protección internacional a favor de los menores de edad, permanecieron seis días en ese sitio. Por ello, la CNDH solicitó se proceda a la inmediata reparación integral del daño. / 24 HORAS

de la independencia del sistema judicial”. “Todos estos son elementos que no solamente hay que discutir pero si no está dando éxito la forma en que uno está llevando la política con un país hay que pensar si se debe recalibrar a una forma que pudiera tener más éxito”, añadió.

RECONOCE LABOR DE MEXICANOS

La tarde de ayer, un grupo de mexicanos llegó a las afueras del hotel donde se hospeda el mandatario para echarle porras y gritar “no estás solo” o “es un honor estar con Obrador”, a lo que el mandatario respondió que en la Casa Blanca abordaría el tema de los migrantes. “Los queremos muchísimo en México por todo lo que hacen, porque trabajan aquí y envían apoyos a sus familiares,

gracias a eso nuestra economía está levantando... Son migrantes excepcionales”, gritó el mandatario desde la ventana del hotel.

Se prevé que esta mañana López Obrador arribe a la residencia de la vicepresidenta Kamala Harris, con quien se reunirá antes de su encuentro en la Casa Blanca con Biden.

Entre la comitiva que lo acompaña están Tatiana Clouthier, secretaria de Economía; Víctor Manuel Villalobos, de la Secretaría de Agricultura; Francisco Garduño, titular del Instituto Nacional de Migración (INM), y el canciller, Marcelo Ebrard.

En tanto, el embajador de México en EU, Esteban Moctezuma, anunció que dio positivo a Covid-19; sin embargo acotó que trabajó para que la visita sea un éxito para la relación bilateral. / CON INFORMACIÓN DE AFP